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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Bau-, Umwelt und 

Feuerwehrangelegenheiten der Gemeinde Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 28.11.2011 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 22:02 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 
Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU  Vertretung für 

Herrn Jörg 
Behrmann 

Herr Frank Bartsch CDU   
Frau Ute Jäger CDU   
Herr Manfred Lüders FWH   
Frau Sabine Redweik SPD   
Herr Christian Röttger FWH   
Frau Angela Ruland CDU   
Frau Ute Schleiden FWH  Vertretung für 

Herrn Herwigh 
Heppner 

Herr Jörg Schwichow SPD   
Herr Bernhard Siemonsen CDU   
Herr Robert Stubbe FWH amtierender Vorsit-

zender 
 

Protokollführer/-in 
Herr René Goetze   
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
Herr Jörg Behrmann CDU   
Herr Herwigh Heppner FWH Vorsitzender  
Herr Helmut Ossenbrüggen Wehrführer der Ge-

meinde Heist 
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 14.11.2011 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 12 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit 
ausgeschlossen. 
 
Die Tagesordnung laut Einladung wird gebilligt. 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

 1.  Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
  
 2.  Bericht des Vorsitzenden 
  
 2.1.  Zustand der Abwasserleitungen 
  
 2.2.  Neues Fahrzeug für den Bauhof 
  
 2.3.  Zuschuss für das neue Feuerwehrfahrzeug 
  
 2.4.  Straßenreinigungssatzung 
  
 2.5.  Neuer Standort für den Hundeübungsplatz 
  
 2.6.  Verkauf der Grundstücke im Gewerbegebiet Kreuzweg 
  
 2.7.  Schulwegsicherung 
  
 2.8.  Ausschuss für das Kernwegekonzept 
  
 3.  Einwohnerfragestunde 
  
 4.  Skateranlage - Sachstandsbericht 

Vorlage: 395/2011/HE/BV 
  
 5.  Sachstand Straßenbeleuchtung 
  
 6.  Sachstand Breitband 
  
 7.  Information Verkehrsschau 
  
 8.  Mittelanmeldung der Feuerwehr zum Haushalt 2012 

Vorlage: 390/2011/HE/BV 
  
 9.  Haushaltssatzung 2012, hier: Beratung über die für den Ausschuss relevanten Ansätze 
  
 10.  Investitionsprogramm für die Jahre 2011 - 2015 
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Vorlage: 379/2011/HE/BV 
  
 11.  Verschiedenes 
  
 

Protokoll: 

zu 1 Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
  

Herr Christian Röttger wird durch den Vorsitzenden in die Tätigkeit als 
bürgerliches Ausschussmitglied eingeführt. Er wird zur gewissenhaften 
Erfüllung seiner Obliegenheiten verpflichtet.  

  
  
  
zu 2 Bericht des Vorsitzenden 
  
  
  
  
zu 2.1 Zustand der Abwasserleitungen 
  

Herr Neumann berichtet, dass er gemeinsam mit Herrn Heppner das 
Schadenkataster für den Bereich der öffentlichen Schmutzwasserleitungen 
beim AZV eingesehen hat. Der Zustand des Netzes ist besser als ange-
nommen, es sind nur wenige Investitionen im Bereich der Instandhaltung 
notwendig.    

  
  
  
zu 2.2 Neues Fahrzeug für den Bauhof 
  

Das neue Fahrzeug für den Bauhof wurde beschafft und ist bereits im Ein-
satz. Es steht außerdem für den Winterdienst zur Verfügung.  

  
  
  
zu 2.3 Zuschuss für das neue Feuerwehrfahrzeug 
  

Der Zuschuss für das neue Feuerwehrfahrzeug fällt erfreulicherweise hö-
her aus als angenommen. Die Gemeinde wird einen Zuschuss in Höhe 
von rund 66.000,00 EUR erhalten.      

  
  
  
zu 2.4 Straßenreinigungssatzung 
  

Herr Neumann berichtet, dass ihn nach Verteilung der neuen Straßenrei-
nigungssatzung viele Nachfragen erreicht haben. 
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Aufgrund von 2 Besonderheiten hat er Ausnahmeentscheidungen getrof-
fen, die der Satzung widersprechen. Die Wedeler Chaussee soll aufgrund 
des hohen Verkehrsaufkommens und der daraus resultierenden Gefahr 
nicht von den Anwohnern gereinigt werden. Der Rinnstein wird durch ein 
Spezialfahrzeug gereinigt. 
 
Außerdem hat Herr Neumann den Bauhof u.a. vor dem Hintergrund der 
Schulwegsicherung beauftragt, die Bushaltestellen in den Winterdienst mit 
einzubeziehen.  

  
  
  
zu 2.5 Neuer Standort für den Hundeübungsplatz 
  

Für den derzeit im Gewerbegebiet beheimateten Hundeübungsplatz konn-
te ein geeigneter neuer Standort gefunden werden. Näheres hierzu wird 
Herr Neumann im nichtöffentlichen Teil berichten.    

  
  
  
zu 2.6 Verkauf der Grundstücke im Gewerbegebiet Kreuzweg 
  

Mittlerweile konnten auch die beiden letzten Grundstücke im Gewerbege-
biet Kreuzweg veräußert werden. Zur Verbesserung des Haushaltes 2012 
wird die Einnahme aus dem Verkauf des letzten Grundstückes erst im 
kommenden Haushaltsjahr verbucht. 

  
  
  
zu 2.7 Schulwegsicherung 
  

Die Vorsitzende des Elternbeirates der Grundschule Heist hat Herrn Neu-
mann darüber in Kenntnis gesetzt, dass die Bedarfsampel vor der Grund-
schule häufig überfahren wird. Herr Neumann will gemeinsam mit der Poli-
zei die Sicherheit der Schulwege im gesamten Ort überprüfen (Gehwege 
etc.).     

  
  
  
zu 2.8 Ausschuss für das Kernwegekonzept 
  

Der neu gegründete Ausschuss wird erstmalig im Januar durch Herrn 
Neumann eingeladen.   

  
  
  
zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen gestellt.      
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zu 4 Skateranlage - Sachstandsbericht 

Vorlage: 395/2011/HE/BV 
  

Herr Neumann verweist auf die umfängliche Beschlussvorlage und den 
Ergebnissen der Beratung aus dem Ausschuss für Jugend und Sport. Dort 
wurde die Einrichtung einer Arbeitsgruppe beschlossen und hierfür auch 
gleich entsprechende Vertreter (Ute Schleiden, Nils Scharrel, Stefan Ladi-
ges, Patrick Kahland, Jürgen Neumann und Uwe Denker) ausgewählt. Die 
Angst einiger Anwohner, dass die Skateranlage auf dem alten Sportplatz 
entstehen könnte ist laut Herrn Neumann unbegründet, da dort die not-
wendigen Abstandsflächen zur Wohnbebauung vermutlich nicht eingehal-
ten werden können. Die Arbeitsgruppe wird im Januar erstmalig tagen und 
ggf. Kontakt zur Gemeinde Moorrege aufnehmen, da die Gemeinde Moor-
rege sich ebenfalls Gedanken über die Errichtung einer Skateranlage 
macht und u.U. auch ein gemeinsames Projekt in Frage kommt.      
 
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss beschließt, sich in einer Arbeitsgruppe intensiv  mit der 
Thematik über Standort und Bau einer Skateranlage zu befassen. 
 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 5 Sachstand Straßenbeleuchtung 
  

Ein Teil der beantragten Zuschüsse sind bereits eingegangen. Da die Lie-
ferzeit der Straßenlampen länger als angenommen andauerte, wird die 
Maßnahme auf 2 Jahre aufgeteilt (auch haushaltsrechtlich). Mit der Durch-
führung der Arbeiten ist Fa. Arendt aus Schenefeld beauftragt. Um ein 
aussagekräftiges Ergebnis über die Energieeinsparung zu erhalten, wird in 
dem Stromkreis „Hauptstraße“ (Einspeisung über Feuerwache) ein Mess-
gerät eingebaut. 
Herr Neumann berichtet außerdem, dass er die Maßnahme bei der so ge-
nannten Energie-Olympiade angemeldet hat.  
Auf Nachfrage von Herrn Röttger, ob die Gemeinde den Stromanbieter frei 
wählen kann und besondere Kriterien bei der Wahl definiert werden, teilt 
Herr Neumann mit, dass die Stromlieferung für alle Kommunen in Schles-
wig-Holstein durch die GeKom ausgeschrieben wird. Die dort festgelegten 
Kriterien sind ihm nicht bekannt, er vermutet jedoch, dass die überwiegen-
den Kriterien wohl Preis und Verlässlichkeit sind.     
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zu 6 Sachstand Breitband 
  

In Holm werden die verlegten Leerrohre derzeit mit Glasfasern „befüllt“. 
Herr Neumann hat am heutigen Tage erneut einen Brief an die AZV Süd-
holstein Breitband GmbH versandt und wird diesen Brief den Fraktionsvor-
sitzenden zur Kenntnis geben. 
Sein Anliegen ist es, dass die Heistmer Bürgerinnen und Bürger noch im 
Dezember über das geplante weitere Vorgehen durch die GmbH informiert 
werden. Dies insbesondere vor dem Hintergrund, dass viele Bürgerinnen 
und Bürger vor der Frage stehen, ob Sie von den geschlossenen Verträ-
gen Abstand genommen werden sollte. 
Die beiden Partner AZV und Fa. Sacoin haben sich während dessen ge-
trennt und der AZV wird mit einem neuen Partner die GmbH fortführen. 
Auf Nachfrage von Herrn Lüders gibt Herr Neumann bekannt, dass ihm 
Änderungen an der Preisstruktur nicht bekannt sind. Ob es deutliche Ver-
änderungen an der geforderten Anschlussquote geben wird ist ebenfalls 
noch nicht bekannt gegeben worden. 

  
  
  
zu 7 Information Verkehrsschau 
  

Herr Neumann berichtet über die unter Teilnahme der Straßenver-
kehrsaufsicht, der örtlichen und überörtlichen Polizei, der Amtsverwaltung 
und dem Bürgermeister stattgefundene Verkehrsschau in der Gemeinde 
Heist.  
Wie üblich sind wieder einige verblichene oder frei zu schneidende Schil-
der festgestellt worden. Neben diesen Mangeln wurden jedoch auch 
grundsätzliche Verkehrsangelegenheiten besprochen. Herr Neumann ver-
liest die Ergebnisse hierzu gem. Protokollanlage 1. 
Sein Wunsch ist es, dass sich der neu gebildete Kernwegeausschuss nä-
her mit den Ergebnissen aus der Verkehrsschau befasst. Die Niederschrift 
der Verkehrsschau bleibt abzuwarten.   

  
  
  
zu 8 Mittelanmeldung der Feuerwehr zum Haushalt 2012 

Vorlage: 390/2011/HE/BV 
  

 
 Der Ausschuss für Bau-, Umwelt- und Feuerwehrangelegenheiten nimmt 

die Mittelanmeldung der freiwilligen Feuerwehr für den Haushalt 2012 zur 
Kenntnis. 
Die beantragten Mittel sind im Haushalt 2012 berücksichtigt.   
 
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 9 Haushaltssatzung 2012, hier: Beratung über die für den Ausschuss 
relevanten Ansätze 

  
Herr Neumann teilt mit, dass der Entwurf für den Haushalt 2012 alle durch 
den Ausschuss getroffenen Entscheidungen berücksichtigt. Fragen zu den 
einzelnen Ansätzen bestehen nicht. Im Finanzausschuss wird der Haus-
halt 2012 durch Herrn Neumann vom Amt detailliert vorgestellt.     
 
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Bau-, Umwelt- und Feuerwehrangelegenheiten emp-
fiehlt, die für den Ausschuss relevanten Ansätze des Haushaltsplanes für 
das Jahr 2012 so zu beschließen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
 
 

zu 10 Investitionsprogramm für die Jahre 2011 - 2015 
Vorlage: 379/2011/HE/BV 

  
Durch einen EDV-Fehler wurde dem Gremium versehentlich das Investiti-
onsprogramm in einem inaktuellen Stand übermittelt. Das aktuelle Pro-
gramm ist dem Haushaltsplan auf Seite 135 ff zu entnehmen und ist im 
Rahmen des Beschlusses zum Haushalt bereits bestätigt worden.  
Herr Neumann weist darauf hin, dass die Erneuerung der Straßenbeleuch-
tung weitgehend (277.000 EUR) durch den geplanten Nachtragshaushalt 
gedeckt wird und im kommenden Jahr dann noch Mittel für Restarbeiten 
im Haushalt eingeplant sind.      
 
 
 

 Beschluss: 
Das Investitionsprogramm der Gemeinde Heist wird in der im Haushalts-
entwurf vorgesehenen Form verabschiedet und in den Haushaltsplan 2012 
aufgenommen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
 
 
 
 
 
 



- 8 - 

 

 
 

zu 11 Verschiedenes 
  

/     
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 08.12.2011 

 

 

 

 

 
   

(Robert Stubbe 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

(René Goetze) 
Protokollführer 

 
 
 


